

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

## Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1.50  
Provincias, trimestre « 5.00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## DOS FECHAS

## De cien años ha

Hace cabalmente un siglo, que Europa entera, combatía también como hoy, contra un hombre.

Com ahora, entonces, se libraron grandes y sangrientas batallas, se arrasaron ciudades y se aniquilaron pueblos y al fin aquel gran hombre, contra quien todas las potencias habían formado cruzada, aquel contra quien todos los odios se concitaron, cayó por fin arrollado y el vencedor de cien batallas, el conquistador que uncó a su carro de triunfo, cientos y cientos de trofeos guerreros, el hombre que parecía invencible, aquel genio de la guerra, a quien la estrella de la suerte, parecía guiar en su camino, aquél que con sólo medio millón de soldados, conquistó territorios inmensos, fué vencido, se eclipsó su estrella, Francia fué despojada de todos los territorios conquistados, en el congreso de Viena, y Napoleón, el genio invencible de la guerra, conducido a la isla de Elba, dejó descansar al mundo una corta etapa.

Pero fugado de Elba y reanudada con más encono y más deseo de venganza la lucha, ensangrentóse de nuevo Europa y el cañón retumbó siniestro por los ámbitos del mundo, hasta que Waterloo, puso fin definitivamente a la historia guerrera del bravo corso y en la isla de Santa Elena, acabó su vida, oscurecido, aquel que siempre había brillado por su audacia, su valor y su suerte.

Y hoy, en el año presente 1915, se cumplen los cien años de aquella paz, que fué el corolario de la etapa napoleónica.

Ahora bien, es digna de observarse la diferencia entre aquella guerra de 1814, y la actual.

Francia entonces defendía dentro de su criterio una idea grande y noble, luchaba por la implantación de una soberanía popular, las naciones con ella en lucha, lo hacían por otra idea no menos grande, por la defensa del derecho real, opuesto a la soberanía del pueblo, pero hoy, hoy que estamos a una altura incommensurable, en cuanto a civilización, en relación a aquella época, hoy que se habla incesantemente de progreso y adelanto, hoy... nadie defiende ni respeta aquellos derechos, ni nadie se acuerda de esa civilización progresiva y sólo la fuerza bruta, es la que impera y preside el destino de pueblos y naciones.

¿Traerá el año que acaba de caer, la paz ansiada por todos?

¿Traerá por el contrario la confirmación de ese temor que brigán las naciones beligerantes, de que tal estado de cosas, pueda prolongarse todo el año?

Confiamos en que estos temores no se realicen; esperemos que los jefes de esta conflagración se den cuenta al fin, de que vencidas ó vencedoras sus respectivas naciones habrán de quedar deshechas, sin recursos y sin hombres; abduquen siquiera en parte su soberbia dominadora, reconociendo su error, que llevará a alguno de ellos al triunfo, a no dudarlo, pero a costa de inmensos sacrificios de oro y de sangre y a cambio de millares de vidas segadas a lo más florido de su juventud.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz . . . 9:25 15 20:05  
De 2.º Aguada . . . 9:30 15:05 20:10  
De San Fernando . . . 11:15 17:00

## La crisis obrera

Comunicación que recibió ayer el señor gobernador civil del alcalde de Chipiona:

«Excmo. Sr.:

Como anunciaba a V. S. en mi telegrama de ayer, reuní a los mayores contribuyentes con el fin de demandar su concurso y cooperación para atender a remediar en parte la honda crisis que con caracteres alarmantes afecta a la clase jornalera, ya que el Ayuntamiento no puede proporcionarle trabajo ni socorro, por haber agotado sus recursos y no disponer actualmente de medios, puesto que paralizadas todas las industrias y los negocios, con motivo de las circunstancias actuales, no se realizan ingresos que permitan al Ayuntamiento continuar remediando la calamidad.

Esta crítica situación económica, afecta por igual a todos en esta población, pues siendo su única y principal riqueza la industria vinícola, como no se realizan transacciones, hay una absoluta carencia de recursos que impide al contribuyente, no obstante sus mejores deseos, remediar las necesidades de la clase jornalera, siendo muy limitado el esfuerzo que puede ofrecer, y muy corto el auxilio que aquélla puede prestar, ya que la mayor parte se encuentra en la imposibilidad de atender a las labores que en esta época reclaman los viñedos, por no disponer de recursos, y de aquí el encontrarse en paro forzoso más de 300 braceros por el expresado motivo.

Como de otra parte no hay esperanza de que la actual situación mejore en un corto plazo, remediándose algo la crisis económica por que atraviesa esta población, y antes, por el contrario, todos los caracteres que ofrece, es de prolongarse de modo indefinido.

Trasmiso a V. estas impresiones con el ruego de que las haga llegar al gobierno de S. M., a fin de que conceda algunos recursos con que remediar la presente calamidad, vista la imposibilidad del municipio y de los contribuyentes para conjurarla.»

## En el Asilo de la Infancia

### La fiesta de los Reyes

Con la solemnidad de otros años, se verificó ayer en el Asilo de la Infancia y Casa de Maternidad la fiesta de los Reyes.

Resenas hemos hecho ya de como se celebra ésta y el interés que las virtuosas Hermanas de la Caridad ponen siempre para que resulte con la brillantez que merece.

La superiora sor Ana Díez, que siente un amor inextinguible por los niños y niñas que reciben educación en esta casa benéfica como lo tiene demostrado, es felicísima en este día por las autoridades, y por todo el público distinguido que acude a presenciar el acto.

El exorno que presentaba ayer el Asilo para conmemorar el día, formaba un conjunto artístico; por todas partes se veían pabellones de los colores nacionales, que partían de la techumbre e iban a morir a unos escudos colocados en las paredes laterales, y guirnalda de yedra, plantas de salón, etc.

Nada hay que hablar del aseo, que bien conocido es, como se observa en el Asilo.

A las dos de la tarde se encontraban en el local del Asilo el gobernador civil don Miguel Fernández Jiménez, alcalde de la capital D. Sebastián Martínez de Pinillos, presidente del Asilo D. Joaquín Martínez de Pinillos.

Concejales D. José Antonio Sobrino, D. Fernando Ceballos, D. Ignacio Lizaur y D. José Urrutia, médico accidental de la Casa D. Eduardo Ruiz López, D. Andrés Pineda, oficial administrativo del Establecimiento D. Rafael Díaz Crespo, don Diego Izpisúa.

Familia de Ruiz López, de Ceballos, viuda de Contreras, Srtas. de Viguera y otras distinguidas señoras y señoritas.

En el comedor y galerías bajas, se habían colocados los niños y niñas mayores y en las galerías altas los más pequeños.

Se les sirvió el siguiente menú:

Arroz con picadillo

Albóndigas de carne

Pescado frito

Vino, pasteles y dulces

Café

Antes de comenzar a comer, el señor alcalde expresó a los niños lo siguiente:

No tenemos quien nos eche la bendición, pedir a Dios por sor Ana, por las Hermanas, por todos cuantos hacen beneficios por ustedes.

Dar gracias a Dios porque les favorece siempre y como seis chiquitos y no podéis rezar mucho, vamos a rezar un Padre nuestro.

El señor alcalde comenzó el rezo, que siguieron los niños, Hermanas é invitados.

Se rezó un Padre nuestro y una Salve.

Acto seguido el señor alcalde invitó al señor gobernador a que visitara la casa.

Se recorrió departamento por departamento.

De todos hizo elogios la autoridad gubernativa, la que dijo espontáneamente, que no había conocido capital más caritativa que Cádiz, honrándole ser gobernador de ella.

Conoció también el Sr. Gobernador la Casa de Maternidad, a donde se han hecho grandes reformas especialmente en la Sala de operaciones, la que se ha puesto en las debidas condiciones, puesto en las debidas condiciones, habilitándole del material operatorio necesario.

A las diez de la mañana había ingresado una mujer, la que había dado a luz a las 12 un robusto niño.

La paciente y la criatura, se encontraban en un estado relativamente satisfactorio.

El Asilo cuesta diariamente, próximamente unas 100 pesetas.

El movimiento de acogidos en 1.º de Enero actual era el siguiente:

287 de hembras y varones.

Raciones distribuidas en el pasado año 101.480.

En el departamento de maternidad existen actualmente 10 acogidas.

Partos asistidos durante el pasado año, 48.

Raciones suministradas durante el mismo año, 60.057.

Estancias habidas en el año 1914.

Niños y niñas 50.740.

Casa de Maternidad 2.019.

Sirvientas, 1095.

Total 53.854 estancias.

Raciones suministradas:

A los niños 101.480.

Casa de Maternidad, 6.057.

Sirvientas, 3.285.

Suma, 110.822.

Durante el acto la banda del Hospicio, colocada en el primer piso, interpretó el siguiente escogido programa.

«Veinte de Septiembre», paso-doble Migiorati.

Jota de la zarzuela «La Estudiantina», del maestro Cereceda.

«Primeras Flores», Vals, Nieto.

Danza Paraguaya de la zarzuela «El Pollo Tejada», Valverde.

«San Marino», marc'a, de Miglirati.

A las tres de la tarde llegó al Asilo el Excmo. Sr. Obispo, acompañado de su capellán Dr. D. José Canals Lagares.

Fué recibido su excelencia por el señor Gobernador civil, Alcalde de la Capital, D. Sebastián Martínez de Pinillos.

Presidente del Asilo don Joaquín Martínez de Pinillos; concejales, don José Antonio Sobrino, don José Urrutia, don Ignacio Lizaur, don Fernando Ceballos, superiora sor Ana Díez, oficial administrativo don Rafael Díaz Crespo y otras personas.

El Prelado se dirigió a la capilla, en la que oró durante breves momentos.

Después recorrió los comedores, teniendo palabras de consuelo para los pequeños niños.

También estuvo el Sr. Obispo en la cocina, alabando la condimentación de los platos servidos a los niños.

Cuando ascendió al piso primero, seguido de las autoridades e invitados, la banda de música interpretó la Marcha Real.

El Sr. Obispo se estuvo fijando en la distribución de los lotes, cuyo reparto estuvo perfectamente hecho.

Cada lote que se presentaba en la sala de labores, aulas y galerías, tenían su número correspondiente y nombre del niño o niña a que le pertenecía.

Recordó el Prelado que había asistido a la inauguración del Asilo siendo capellán del entonces Obispo de Cádiz.

Dijo que entonces era alcalde de Cádiz don José del Toro, el padre de don Cayetano, y secretario del Ayuntamiento don Adolfo de Castro, el cual, en el acto de la inauguración, lucía una banda que le había concedido don Amadeo de Saboya; es decir, que se la había colocado por primera vez.

Agregó que recordaba perfectamente el discurso que pronunció don José del Toro, una de cuyas cosas que dijo, fué que querer es poder, y como habían querido habían podido.

Recordó también que al otro día de la inauguración, por asuntos políticos cayó el Ayuntamiento.

Que las gentas advenedizas, trataron de gritar, alborotar y la presencia del Sr. Obispo y el respeto que al Prelado se le tenía, evitó que hubiera un desorden.

Cuando entré en Cádiz, lo dije en San Juan de Dios; después de 30 años, en que fui capellán de un Obispo santo, vengo a sustituirle. ¿Cómo he de hablar yo aquí?

Hizo referencia a otros asuntos y después de recorrer otras dependencias se retiró del local.

La música interpretó nuevamente la Marcha Real.

El Excmo. Sr. Obispo, fué despedido por los mismos señores que le recibieron; antes de retirarse el Prelado, felicitó muy merecidamente a la superiora Sor Concepción Rodríguez.

Terminada la comida, se verificó el reparto de premios.

Los niños ocuparon las gradas, que están instaladas en una de las aulas, colocándose a los laterales los invitados y al fondo del salón la presidencia, que



ocupaba el señor gobernador, teniendo á su derecha al señor Alcalde y á la izquierda á la señora superiora.

Los niños y niñas realizaron diferentes ejercicios gimnásticos al compás de canciones.

Después se verificó el reparto de juguetes, cuyos lotes, una vez que eran depositados en manos de los pequeños, éstos se acercaban á la presidencia, á la que se les presentaban.

Cuando terminó el reparto, el señor gobernador dirigió la palabra á los niños, diciéndoles:

«Ya veis como se han ocupado de ustedes los Santos Reyes, y sabéis por qué, pues por la Santa Caridad.

Pedir á Dios que os favorezca siempre, que no se olviden de ustedes los Santos Reyes.

Bendita sea la Caridad y bendito este pueblo que se sabe honrar con estos actos.»

El señor gobernador y el señor alcalde se retiraron, despidiéndose de la señora superiora, á la que reiteraron su felicitación por tan hermoso festival.

Después los invitados pasaron al recibidor, donde fueron obsequiados con pastas dulces y vino de Jerez.

Reciban nuestra felicitación más sincera las Hermanas de la Caridad, alma y vida de esta fiesta, y muy especialmente la superiora sor Ana Díez.

**Píldoras y Unguentos de Holloway.**—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda patología morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

## NOTICIAS VARIAS

### Cuentos

Acaba de publicarse el precioso cuento de Wells «Aventuras de un buzo», con seis láminas á todo color y sólo cuesta 0'20, en puestos y librerías.

Administración.—Velázquez, 67, Madrid.

### Obsequio

La Sociedad Cooperativa Gaditana de fabricación de pan ha repartido entre su numerosa clientela unos preciosos cromos con almanaque para el presente año, esmeradamente confeccionados en los talleres tipográficos de la mencionada Sociedad.

Agradecemos el ejemplar que se nos ha remitido.

### Aviso

Por segunda vez se cita al cabo licenciado del ejército, don José Cordero y Ullen, cuyo domicilio se desconoce, para que se presente en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía; para ser notificado de un oficio remitido por el Excelentísimo señor gobernador militar de esta plaza, que trata de un asunto de su interés particular.

### Detenido

A las 15, por el guardia municipal, José Llanós, fué detenido en el Depósito Municipal, á disposición del señor alcalde, un sujeto, por ir subido en las traseras de los tranvías, por la calle San Juan de Dios.

### E. P. D.

En la madrugada de ayer, dejó de existir nuestro respetable y estimado vecino, el almirante de la Armada excelentísimo señor marqués de Arellano.

Persona estimadísima en toda la nación, donde eran conocidas sus excelentes

tes dotes de caballerosidad y carácter, su fallecimiento ha sido generalmente sentido, produciendo honda impresión en todos los ánimos, á pesar de esperarse tan fatal desenlace, dado el curso que su larga enfermedad llevara en el largo tiempo que la sufrió.

Descanse en paz el alma de tan ilustre general, cuya hoja de servicios está llena de honrosos hechos, y reciba su respetable familia la expresión de nuestro más sincero pesar.

### La puerta de San Carlos

La Alcaldía de Cádiz, dice en comunicación al señor gobernador civil, la contestación dada por los contratistas de las obras del puerto, en lo referente al deseo expresado por la Sociedad del Turismo, de que le sea concedida la puerta de la muralla de San Carlos, al objeto de conservarla.

Dicha contestación es que no tienen inconveniente en cederla, siempre que se le facilite igual cantidad de piedra que contiene dicha puerta.

### La viruela

Durante el cuarto trimestre del pasado año, no se han registrado defunciones algunas por enfermedad variolosa en Olvera, El Gastor, Castellar, San Roque y Vejer de la Frontera.

### Presupuesto

Para su aprobación se ha recibido en este Gobierno civil, el presupuesto ordinario formado por el Ayuntamiento de Ceuta, para el corriente año.

### Funeral

La Esclavitud del Santísimo, ha acordado celebrar un funeral en sufragio por el alma del finado doctor D. Cayetano del Toro.

### El tranvía á Chiclana

El expediente del tranvía de San Fernando á Chiclana, se encuentra en Madrid, á informe del Consejo de Obras públicas.

### Donativos

Los congregantes de San Luis Gonzaga, cuya Corporación está instalada en la Santa Cueva, estuvieron ayer en la Cárcel, repartiendo tabacos y ropas entre los presos reclusos en dicho penal y según costumbre anual.

Los reclusos agradecieron en extremo los donativos, mostrándolo así a los donantes.

### Enferma

Se encuentra enferma la distinguida señora esposa de nuestro estimado amigo don Juan M. de Martín Barbadillo.

Vivamente deseamos su alivio.

## El depósito franco

Sabemos que precedente de la Corte ha llegado el Sr. D. Mariano Rodrigo, que tiene la representación de un importante grupo financiero, que viene a estudiar los detalles todos que guardan relación con el establecimiento de los depósitos francos.

El pensamiento que anima a ese grupo de entidades bancarias sería la de llegar al arriendo de los depósitos, dando todo género de facilidades al comercio, a la industria y a la exportación americana.

El Sr. D. Mariano Rodrigo, que marcha hoy a Madrid, piensa regresar en breve con poderes de la entidad referida para tratar directamente del asunto con las personalidades que puedan tener influencia en particular tan interesante.

Hemos tenido mucho gusto en saludar al Sr. D. Mariano Rodrigo, al que deseamos pronto regreso en obsequio de los intereses de Cádiz.

## Advertencia

Rogamos á nuestros suscriptores se sirvan comunicar á esta Administración cualquier deficiencia que noten en el reparto del periódico para subsanarla inmediatamente.

SIMPLES  
SANOS Y  
SEGUROS

**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

## Las PÍLDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS  
DE POLO  
A POLO

## Por Telégrafo

Madrid, 6, (varias horas.)

### Política y políticos

#### Escasez de noticias

Al recibir hoy el presidente del Consejo de Ministros Sr. Dato, á los periodistas, manifestóles que habia gran escasez de noticias.

Comunicóles algunas de escaso interés.

#### De Palacio

No se celebró capilla pública en Palacio, por el reciente luto de la Corte.

### Varias noticias

#### Nafragios

Dicen de Ferrol que el temporal continúa imponente.

Por esta causa están paralizadas las obras del puerto.

Desde el día 1.º no ha entrado ningún buque en el puerto.

Cerca de Leixoes naufragó un vapor que conducía carbón para los depósitos flotantes de Ferrol.

Ignórase la suerte que ha corrido la tripulación.

En Capitanía general se han recibido noticias de que á la salida del puerto de Marín ocurrió un abordaje entre dos vapores pesqueros, yéndose uno de ellos á pique.

Los tripulantes se salvaron.

Todos los semáforos de la costa telegrafían que la mar es durísima.

### El conflicto europeo

—El corresponsal de la Armada del «Morning Post» trata un artículo del almirante Sir Edward Reymour publicado en el periódico «Cornhill Magazine», en cuyo trabajo periodístico se dice al final lo siguiente:

«Mientras exista la flota alemana constituirá un triunfo para Alemania cuando se llegue á las negociaciones de paz.»

El corresponsal del «Morning Post» hace observar á esto que sería de desear que Alemania no tuviera arma de tal naturaleza para las negociaciones.

Todos los medios—dice—debieran ser empleados contra esta posibilidad; pero dadas las actuales circunstancias, claro es que la elección le corresponde á Alemania.

La escuadra inglesa no puede obligar á la alemana á salir de su escondite; pero puede obligarla á que permanezca dentro.

—El corresponsal de guerra del «Berliner Tageblatt», Leonard Adelung, comunica del cuartel austriaco de la Prensa de guerra lo siguiente:

El cuerpo de tropas alemanas que se

disgregó en el campo de batalla de la Galitzia occidental entró inmediatamente de su llegada en fuego.

Entre la gente de los regimientos respectivos habia un 60 por 100 de voluntarios.

Estos, dado su ardor juvenil, no pudieron ser contenidos y asaltaron en la batalla de Limanowa, que duró varios días, las alturas rusas de Mondarka, con verdadero desprecio de la vida.

La victoria fué completa.

—Se dice que el ejército turco se ha internado en una ciudad á 80 kilómetros del interior del Cáucaso, 55 kilómetros al Nordeste de Kars.

Un periódico asegura que esta noticia es de buen origen.

La operación se considera realizada ayer, pero el Cuartel general no ha dicho nada sobre el particular.

—Se asegura que es inminente la declaración de guerra de los Estados Unidos á Inglaterra.

Aquellos han ordenado sea suspendida la salida de la Escuadra del Atlántico.

En la Unión Americana, reina gran excitación contra Inglaterra.

—Turcos y alemanes siguen acumulando elementos para la invasión de Egipto en la próxima primavera.

En Palestina han sido concentrados 80.000 hombres y 30.000 al Sur de Jerusalén.

Diariamente llegan á la frontera enormes cantidades de subsistencias.

Los alemanes creen que para la invasión de Egipto se necesitan tres Cuerpos de Ejércitos.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

### UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

## ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomalia), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dispepsia*, la *inapetencia*, el *dolor*, la *acedia*, los *vómitos* y el *enflaquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las males digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las

### DIARRREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

Se remite por correo fallito á quien lo pida.